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Разговор о главном

 И хотя строительный сезон еще в 
самом разгаре, можно уже подвести 
предварительные итоги реализации в 
Уинском округе национальных проек-
тов и региональной программы «Ком-
фортный край»,  благодаря которым 
улучшается комфортность прожива-
ния в населенных пунктах округа. 
Этот процесс находится под постоян-
ным контролем главы округа Алексея 
Зелёнкина.

Когда прекратится 
обезвоживание?
По традиции, летнее интервью с гла-

вой округа начинаем с самой горячей 
темы – вопросами водоснабжения сел 
Уинского муниципального округа.

– Алексей Николаевич, люди очень 
устали от ситуации постоянного «обе-
звоживания» и хотят, чтобы вода бес-
перебойно текла из-под крана постоян-
но. Эта перспектива есть?

– Это одна из самых главных целей 
администрации округа. В этом году по 
региональной программе модернизации 
коммунальной инфраструктуры Перм-
ского края в с.Уинское начался капи-
тальный ремонт водопроводных сетей. 
Победителем аукциона стало ООО «Си-
стемы очистки воды» (ООО «СОВ») из 
Подмосковья. При начальной стоимости 
контракта в 97,275 млн рублей общество 
предложило свою цену в сумме 58,365 
млн рублей. Работы финансируются из 
регионального и местного бюджета в 
пропорции 75% на 25%.

В соответствии с техническим за-
данием подрядчик должен отремонти-
ровать 12 км водопроводов по улицам 
Дальняя, Юбилейная, Космонавтов («за-
кольцовка» с ул. Светлая), 30 лет Побе-
ды, Коммунальная, Куйбышева, Энерге-
тиков, Коммунистическая, Дружбы («за-
кольцовка» с ул. Набережная), Советская 
(«закольцовка» с ул. Октябрьская), Ок-
тябрьская, Сиреневая, Полевая, Пряхина, 
Пролетарская, Зеленая, 50 лет Октября и 
участок водопровода от ул. Свободы по 
ул. Пролетарская до Автостанции. 

Также запланирован ремонт 50 колод-
цев, устройство гидрантов. Работы будут 
проводиться поэтапно. Окончание ра-
бот намечено на 24 июля 2025 года. При 
этом, как указано в техзадании, подряд-
чик имеет право сдать работы досрочно. 

- Организация выигравшая аук-
цион существенно снизила цену. Нет 
опасений, что в результате пострадает 
качество работ?

– Такие опасения могли бы возник-
нуть, если бы конкурс выиграла какая-
нибудь «фирма-однодневка». В нашем 
случае – ситуация иная. ООО «Системы 
Очистки Воды» является профильной 
организацией занимающейся исключи-

тельно инженерными коммуникациями, 
имеющая в арсенале все необходимые 
ресурсы для выполнения данного вида 
работ. Снижение стоимости при про-
ведении конкурсных процедур в любом 
случае никак не влияет на качество про-
изводимых работ и гарантию. Условия и 
требования муниципального контракта 
остаются без изменений.

- На какие цели пойдут сэкономлен-
ные в результате аукциона средства?

– Большая часть средств возвращает-
ся в краевой и местный бюджеты и будет 
распределена в дальнейшем на другие 
мероприятия в том числе в сфере водо-
снабжения. Часть средств (10% от цены 
контракта) оставлены как резерв на слу-
чай непредвиденных или дополнитель-
ных работ на данном объекте.

- Реконструкция водопровода под-
разумевает обширные земляные рабо-
ты.  Не пострадает ли дорожное полот-
но?  Запланирована рекультивация?

– На любые виды земляных работ в 
муниципалитете предусмотрен порядок 
получения разрешения на проводимые 
работы в котором прописываются усло-
вия проведения работ, в том числе вос-
становления дорожного полотна при его 
порче, а также восстановления благо-
устройства. Также необходимо отметить 
что в контракте заложены работы по без 
траншейной прокладки труб как раз для 
прохождения пересечений уличной до-
рожной сети.

– Очевидно, что реконструкция се-
тей позволит сократить потери воды в 
системе водоснабжения.  А достаточно 
ли воды в урочище Фомино? Что по-
казали исследования?

– По результатам проведенного геоло-
горазведочного исследования водозабора 
«Фомино» подтвердились наши худшие 
опасения о том, что дебит скважин не 
справляется с текущей потребностью на-
селенного пункта в питьевой воде в лет-
ний период. Максимум, который может 
выдать водозабор в Фомино это 761 м3/
сут. при потребности в пиковые значения 
в 1221 м3/сут). Организация дополни-
тельных скважин в урочище Фомино не 
решит проблему – водоносный слой один 
и перекачивать воду из скважины в сква-
жину смысла нет.  

– Каковы же дальнейшие шаги?
– Дальнейшие наши шаги – разведка 

новых источников питьевой воды; про-
ектирование и строительство дополни-
тельных резервуаров на станции второ-
го подъема. Также планируем сделать 
накопитель воды на роднике по улице 8 

Марта, чтобы более рационально исполь-
зовать этот источник питьевой воды.

Окончательное решение по дальней-
шим шагам с учетом полученных данных 
будет приниматься совместно с куриру-
ющим министерством (Министерство 
ЖКХ и благоустройства Пермского края) 
с определением требований и объемов 
необходимых проектных работ с даль-
нейшей реализацией полученных про-
ектных решений. Процесс достаточно 
трудоемкий и потребует не мало времени 
(разработка проектно-сметной докумен-
тации не менее 8-12 мес. и ее реализация 
в зависимости от выбранных проектных 
решений до 24 мес.) Также необходимо 
учитывать и немалую финансовую со-
ставляющую, что также может отразится 
на сроках реализации проекта.

В ближайшее время единственный 
способ не усугублять положение  – ра-
циональное использование воды. Это в 
первую очередь подразумевает установ-
ку счетчиков. Тогда каждый потребитель 
будет платить ровно за тот объем воды, 
который он использует.

Нужно понимать, что нагрузка на 
сети растет. Каждый год к водопроводу 
подключаются новые абоненты. Летом 
потребление воды многократно увеличи-
вается: жители поливают грядки, напол-
няют надувные бассейны. Но получается 
так, что в нижней части села и урожай 
хороший, и поплескаться есть где, а жи-
тели нагорной части лишь завистливо за 
этим наблюдают. Вроде и чайники уже 
у всех есть, и стиральные машины, вот 
только налить в них нечего. 

– Как обстоят дела по водоснабже-
нию других населенных пунктов Уин-
ского округа?

– Необходимо отметить, что кроме 
районного центра мы не забываем и о 
малых населенных пунктах, в этом году 
отремонтируют водопровод в с. Воскре-
сенское по краевой программе «Ком-
фортный край».

Планируемые работы: ремонт сетей 
протяженностью 800 м., ремонт колод-
цев с установкой запорной арматуры и 
пожарных гидрантов, а также замена 
оборудования скважины с водонапорной 
башней. Работа в других населенных 
пунктах округа также продолжится в бу-
дущем, планируется ремонт водопрово-
дных сетей в с. Чайка, с. Суда и с. Верх-
ний Сып.

Дом для 
культработников 
– В прошлом году губернатор Дми-

трий Махонин поставил задачу завер-

шить в 2024 году реконструкцию  Уин-
ского ДК. Работы по реконструкции 
ДК были заметны в самые морозные 
дни зимой, а вот летом стройка, как 
будто, замерзла… Почему? Перспек-
тивы сдачи объекта в срок.  

– В связи с тем, что в процессе работ 
по реконструкции ДК в с.Уинское были 
выявлены недочеты в проектно-сметной 
документации, принято решение зай-
ти на повторную экспертизу (если быть 
точнее экспертное сопровождение) с 
внесением изменений в конструктивные 
решения. 

С учетом вновь возникших обстоя-
тельств и времени на внесение измене-
ний с получением заключения государ-
ственной экспертизы темп работ был не-
много снижен, на сегодняшний день все 
документы получены и утверждены с 
учетом внесенных изменений плановый 
срок сдачи (готовности) объекта декабрь 
2024 года. 

Подрядчик в ближайший месяц пла-
нирует увеличить численность работ-
ников на объекте и принять исчерпыва-
ющие меры по наверстыванию графика 
работ.

– Какие еще объекты культуры 
изменяются, благодаря каким проек-
там?

– Напомню, Правительством Перм-
ского края совместно с муниципаль-
ными образованиями Пермского края 
в течение 2022 года проведена работа 
по формированию комплексных планов 
развития муниципальных образований 
Пермского края. Данные комплексные 
планы сформированы по приоритетным 
направлениям развития территорий на 
ближайшую перспективу до 2030 года 
и включают наиболее значимые ме-
роприятия, реализация которых непо-
средственно повлияет на создание ком-
фортных условий проживания жителей. 
По итогам рассмотрения комплексных 
планов определены наиболее приоритет-
ные направления, учитывающие мнение 
жителей территорий, глав и депутатов 
муниципальных образовании. Данные 
направления объединены в  региональ-
ную программу «Комфортный край». 
Программа направлена на улучшение 
условий проживания, прежде всего в 
территориях региона. Она включает в 
себя шесть приоритетных проекта - на-
правления «Школьный двор», «Наша 
улица», «Новый клуб»,  «Культурная ре-
новация»,  «Школьная остановка»,  «Ка-
чественное водоснабжение».

Продолжение на стр. 3

Год перевалил за экватор

                                                                                                                                                                                         Дом культуры, д. Салаваты

Обратите внимание

Ответственность за состояние систе-
мы до врезки трубы в центральную си-
стему лежит на потребителе. 

Если Вы не уверены в хорошем состо-
янии вашей врезки в центральный водо-
провод – самое время его заменить. По 
желанию потребителей за его счет воз-
можно проведение параллельных работ 
по замене подводящей трубы (подцеп-
ки). Эту работу могут провести как ООО 
«СОВ», так и МУП «Уинсктеплоэнерго».
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В округе. Интервью№ 28 (10740)  от 11.07.2024

Надо отметить, что Уинский му-
ниципальный округ стал участником 
данной Программы с проектами по 
большинству направлений. 

Так, благодаря проекту «Культурная 
реновация», в этом году проводятся теку-
щие ремонты Салаватовского и Воскре-
сенского сельских домов культуры. 

В Салаватовском доме культуры под-
рядчиком ООО «АлмазСтройСервис» 
проведены ремонты по бетонированию 
фундамента, установке оконных и двер-
ных блоков, а также проведена замена 
кровли здания. Подрядной организацией 
ООО «Мир Авто» проводятся работы по 
фасаду и установке ограждения. Под-
рядчиком ООО «Пожарный гарнизон» 
ведутся подготовительные работы по 
монтажу системы пожарной сигнализа-
ции и системы оповещения и управления 
эвакуацией. 

Стартовал текущий ремонт и в Вос-
кресенском доме культуры – подрядчик 
ИП Осетров Владимир Александрович.

Кроме этого, в этом году в связи с не-
благоприятными погодными условиями 
из-за сильного ветра произошел срыв 
профильного листа и части обрешетки 
со здания Иштеряковского дома куль-
туры. Были выделены дополнительные 
денежные средства на аварийный ремонт 
кровли дома культуры в сумме 229 841,40 
рублей.

Общий объем финансирования меро-
приятий по ремонту учреждений культу-
ры составляет 8 млн руб., из них почти 6 
млн руб. – средства краевого бюджета, 2 
млн.руб. – из казны муниципалитета.

Благодаря Программе «Комфортный 
край» учреждения культуры обновятся, 
повысится качество и комфортность пре-
доставления услуг в области культуры и 
искусства, а жизнь сельчан станет инте-
реснее и разнообразнее. 

Изменяются 
и школьные дворы
- Как обстоят дела на стройке в 

Нижнем Сыпу?  Школа откроет свои 
двери 1 сентября?

– Работы находятся на завершающей 
стадии. Сам объект уже готов – остаются 
работы по благоустройству. На данном 
объекте было очень много подводных 
камней, но совместными усилиями за-
казчика (администрации, МКУ «УКС 
и ЖКХ»), подрядчика (ООО «Парма»), 
проектировщика (ООО «ПрофПроект»), 
технического заказчика (ГКУ ПК «Управ-
ление капитального строительства Перм-
ского края»), а также при содействии 
Министерства строительства и Мини-
стерства образования Пермского края 
все трудности мы успешно преодолели и 
вышли на финишную прямую. Очень на-
деемся, что подрядчик нас не подведет и 

к 1 сентября 2024 года учащиеся школы в 
Нижнем Сыпу приступят к занятиям уже 
в новой школе.  

– В прошлом году по проекту 
«Школьный двор» преобразилась тер-
ритория Уинской школы. Другие шко-
лы в проекте участвуют?

– В этом году будет проведено благо-
устройство школьного двора в с.Аспа.

По проекту предусмотрено оборудо-
вание детской игровой площадки, уста-
новка малых архитектурных форм (улич-
ные столы и скамейки, урны), асфальти-
рование.

Срок выполнения: 24 июня 2024 - 28 
августа 2024 года.  В следующем году за-
планированы работы по благоустройству 
школьного двора в с.Чайка.

Благоустройство 
– Идут работы в парке. Ранее пред-

полагалось, что четвертый этап – бу-
дет завершающим… Какие дальней-
шие планы?

– В этом году муниципальным кон-
трактом предусмотрены работы по обу-
стройству переходных дорожек в район-
ном парке (объем 1674,6 м2), практиче-
ски вся «тропиночная» сеть парка в этом 
году должна быть завершена. Так как 
мы привязаны к работам по реконструк-
ции ДК в с. Уинское, то часть работ по 
благоустройству парка перенесется еще, 
как минимум, на один этап 2025 года, на-
деемся, что он будет завершающим. Но 
в этом вопросе мы руководствуемся не 
только желанием, но и финансовыми воз-
можностями. В любом случае работы по 
благоустройству и озеленению в район-
ном парке завершатся в ближайшие год-
два.

Дальнейшие планы обсудили с насе-
лением. Мы провели опрос для определе-
ния следующей общественной площадки 
для благоустройства. Большинство жи-
телей проголосовали за благоустройство 
набережной пруда в с.Уинское. Этим и 
займемся после завершения работ в пар-
ке.

– Освещение улиц в сельской мест-
ности – это вопрос не только комфор-
та, но и безопасности. Какие работы 
проводятся в этом направлении?

– В рамках национального проекта 
«Комплексное развитие сельских терри-
торий» ежегодно выполняются работы 
по ремонту и модернизации освещения 
в населенных пунктах Уинского муници-
пального округа, этот год не исключение 
работы по муниципальному контракту 
ведутся и близки к завершению. Выпол-
няются работы по замене автоматики, 
установке СИП кабелей и конечно же за-
мене светильников, в этом году заменять 
порядка 81 светильника в таких населен-
ных пунктах как с. Уинское, д. Забродов-

ка, с. Суда, с. Верхний Сып, с. Нижний 
Сып, д. Иштеряки, с. Барсаи, с. Воскре-
сенское, с. Чайка, с. Аспа.

– Проблема мусора – самая акту-
альная проблема в мире. Становится 
ли меньше свалок в нашем округе?

– На территории Уинского муници-
пального округа продолжается работа 
по выявлению и ликвидации несанкцио-
нированных свалок. Так было выявлено 
8 несанкционированных свалок вбли-
зи населенных пунктов: д. Малая Аспа, 
д. Большой Ась, с. Усановка, с. Суда, д. 
Усть-Телес, д. Салаваты, д. Екатериновка. 

К сожалению, наши жители продол-
жают вывозить мусор в поля и леса. Ви-
димо у них есть запасная планета.

В текущем году ликвидированы свал-
ки вблизи д.Телес и с. Чайка. Работы по 
ликвидации свалок будут продолжены. 
Для этих целей выделено 548,6 тыс.ру-
блей.

- Полмиллиона на свалки. Обид-
но, когда есть масса других проблем. 
Например ремонт многоквартирных 
домов.  Скажите, какие работы прово-
дятся в этом направлении?

– Ремонт многоквартирных домов в 
Пермском крае осуществляется по ут-
вержденной региональной программе 
капитального ремонта с которой можно 
ознакомится на официальном сайте в 
сети Интернет https://fond59.ru/ с плани-
руемыми датами и работами по любому 
из многоквартирных домов вы можете 
ознакомится там же. 

Ускорить или перенести сроки работ 
по любому из многоквартирных домов 
возможно через заявление, оформленное 
на общем собрании собственников при 
условии общей собираемости средств 
многоквартирного дома в фонд капиталь-
ного ремонта не менее 95%.

– Не планируется ли капремонт си-
стем теплоснабжения. Теплотрасса во 
многих местах «голая».

– Ремонт теплотрассы по ул. Свобо-
ды в с. Уинское включен в комплексный 
план развития округа, на сегодняшний 
день идет подготовка документации для 
подачи заявки на краевое со финансиро-
вание. Как только все организационные 
вопросы и вопросы связанные с финан-
сированием мероприятия будут решены 
определится подрядчик и работы будут 
выполнены.

Безопасность 
на дорогах
– В этом году стало известно о нача-

ле работ по обустройству тротуаров и 
освещения на региональной автодоро-
ге Михино – Уинское и Уинское – Деме-

нево. Расскажите коротко о том, какие 
работы в какие сроки будут сделаны.

– Контракт по указанным работам 
на региональной автомобильной доро-
ге, проходящей через с. Уинское заклю-
чен, стоимость работ составляет 251 
647 020,00 руб. Заказчик Краевое го-
сударственное бюджетное учреждение 
«Управление автомобильных дорог и 
транспорта» Пермского края, генераль-
ным подрядчиком является АО «Уралмо-
стострой» а производителем работ ООО 
«ДСК Магистраль» сроки работ по кон-
тракту обозначены до 31.05.2025 года, но 
по словам производителя работ, работы 
планируется завершить до конца этого 
года. 

С документацией по контракту, в том 
числе с проектом можно ознакомится в 
открытой части «Единой информацион-
ной системы в сфере государственных за-
купок» в сети Интернет по адресу https://
zakupki.gov.ru/

– Где еще будут дорожные работы в 
2024 году?

– В этом году средства дорожного 
фонда пойдут на ремонт следующих объ-
ектов:

- Ремонт автомобильных дорог: по ул. 
Свободы, по ул. 8 Марта в с. Чайка; по ул. 
Новая, по ул. Лесная, по ул. Центральная 
в д. Красногорка;

- Ремонт автомобильных дорог: с. 
Уинское ул. Юбилейная, по ул. Свердло-
ва в с. Аспа (вдоль региональной автодо-
роги);

- Ремонт автомобильной дороги «Уин-
ское-Верхний Сып».

Для получения дополнительных ли-
митов финансирования специалистами 
администрации проводится работа по 
подаче заявок на плановый период 2025-
26 гг. С возможностью проведения работ 
уже в 2024 году.

– Что ждёт нас впереди? Какие сюр-
призы преподнесёт нам уже текущее 
полугодие. Какие испытания предсто-
ит преодолеть?

– Да вот сюрпризов-то и не хочется! 
Нужно продолжать трудиться, завер-
шить все начатые строительные объекты. 
Очень важными будут август и сентябрь 
– празднование Медового Спаса и День 
знаний.  Необходимо всё это красиво, 
спокойно отпраздновать без происше-
ствий. Достойно провести выборы депу-
татов Думы Уинского муниципального 
округа. в единый день голосования. И, 
основываясь на имеющихся результатах, 
развиваться и двигаться вперёд!

Как прожил округ первое полугодие 2024

                                                                                                          Школьный двор, с. Аспа

                                                                                                             с. Нижний Сып, школа
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Наш депутат
№ 43 (10757)  от 24.10.2024

Неотъемлемой частью 
работы депутата является 
взаимодействие с жителями, 
которые формируют нака-
зы, обращаются за советом и 
помощью. В таких случаях 
народные избранники обща-
ются со взрослыми людьми, 
хорошо знающими, что нужно 
изменить на округе. Депутат 
Законодательного Собрания 
Пермского края практикует 
и другие встречи — с совсем 
юными жителями своего изби-
рательного округа – школьни-
ками и студентами, у которых 
жизненные ориентиры только 
формируются.  17 декабря в 
с.Уинское прошли две такие 
встречи.

 30 шагов в будущее
17 октября 2024 в Уинской 

школе состоялся традиционный 
парламентский урок.

Парламентский урок - это 
просветительский проект Зако-
нодательного собрания Перм-
ского края, который реализуется 
с 2006 года. Особенностью Пар-
ламентских уроков является то, 
что представители власти могут 
пообщаться со школьниками, 
а школьники могут узнать, как 
устроена система органов госу-
дарственной власти, как разра-
батываются законы из первых 
уст.

В этом году парламентский 
урок посвящен 30-летию Зако-
нодательного Собрания Перм-
ского края и 15-летию Молодеж-
ного парламента при Законода-
тельном собрании Пермского 
края. Тема урока «30 лет – 30 
шагов в будущее». На урок к 
десятиклассникам были пригла-
шены гости – депутат Законода-
тельного собрания Пермского 
края Александр Козюков, глава 
Уинского муниципального окру-
га Алексей Зелёнкин, начальник 
управления учреждениями об-
разования администрации Уин-
ского округа Наталья Копытова.

Об истории пермского парла-
ментаризма рассказала учитель 
истории и обществознания Уин-
ской школы Любовь Смирнова.

За 30 лет депутаты продела-
ли огромный путь в развитии 
Пермского края, было принято 
большое количество законопро-
ектов, которые изменили жизнь 
граждан к лучшему. Почти 4 
тыс. законов и более 13 тыс. по-
становлений приняло Законода-
тельное Собрание Прикамья за 
30 лет работы.

В ходе урока с учениками 
также была проведена интеллек-
туальная игра «Дом Советов». 
Ребята разделились на две ко-
манды.  Гости урока тоже были 
участниками и активными по-
мощниками в игре. Цель игры 
– проверка знаний об истории 
Законодательного Собрания 
Пермского края.

В завершении урока деся-
тиклассники воспользовались 
представленной возможностью 
пообщаться напрямую с нашим 
гостями. Беседа проходила в 
форме брифинга. Депутат Зако-
нодательного Собрания Алек-
сандр Козюков и глава Уинского 
муниципального округа Алек-
сей Зеленкин ответили на во-
просы учащихся.

Вопросы школьники зада-
вали далеко не простые, часто 
совсем не детские. Прозвучали 
вопросы о развитии Уинского 
округа, реализации инициатив 
молодежи, перспективах для са-
мореализации. Но главное – и 
это было видно невооруженным 
глазом – что вопросы эти не 
«для галочки», что они на самом 
деле интересны ребятам, так что 
встреча проходила абсолютно на 
равных. 

А гости старались не просто 
дать детям готовый ответ, а за-
ставить их поразмышлять и сде-
лать выводы самим.

– Было интересно, - про-
комментировала урок Снежана 
ПЕТУХОВА, ученица 10 клас-
са. – Узнали много нового о за-
конодательной ветви власти. А 
больше всего понравилась воз-
можность пообщаться с пред-
ставителями власти, услышать 
из первых уст ответы на вопро-
сы, которые нам интересны.

– Любой разговор с молоде-
жью – это важно, потому что у 

ребят формируется мировоз-
зрение, и мы видим, насколько 
они небезразличны. У молоде-
жи очень много вопросов, и у 
них есть свое мнение, которое 
они высказывают. Важно услы-
шать молодежь, понять, чем они 
живут, какие у них проблемы, к 
чему стремятся. Ведь именно от 
молодого поколения, от их ини-
циативы, гражданской позиции 
будет зависеть будущее, – под-
вел итог встречи Александр 
КОЗЮКОВ.

Как случайно 
не стать мошенником
По всей стране по направле-

нию «Экономика развития» На-
родной программы совместно 
с Банком России, Минфином 
России и Ассоциацией развития 
финансовой грамотности партия 
реализует проект «Финансовая 
грамотность с Единой Россией». 
В рамках акции депутатский 
корпус «Единой России» про-
водит тематические занятия для 
учеников старших классов и сту-
дентов колледжей.

17 октября такая встреча 
прошла для студентов Уинского 
филиала Краевого политехниче-
ского техникума. В мероприя-
тии приняли участие депутат За-
конодательного Собрания Перм-
ского края Александр Козюков, 
руководитель офиса ПАО Сбер-
банк в с.Уинское Елена САФИ-
НА.

– Финансовая грамотность 
сегодня – важная составляющая 
часть грамотности человека, 
гражданина в целом, - отметил 
Александр Михайлович. – Фи-
нансовая система в нашей 
стране развивается семимиль-
ными шагами, и те вопросы, ко-
торые раньше занимали недели 
и требовали сбора кучи доку-
ментов и неоднократного посе-
щения банка, сейчас решаются 
буквально в пару кликов в мо-
бильном приложении. Но есть и 
обратная сторона медали, второ-
пях, не владея полным объемом 
информации, можно принять 
необдуманное решение, кото-
рое порой может стать тяжким 
бременем. В текущих условиях 
наша важная задача – просве-
щать ребят в вопросах финан-
сов и экономики. Надеюсь, наш 
сегодняшний разговор помо-
жет ребятам войти во взрослую 
жизнь более подготовленными и 
финансово грамотными.

Елена Анатольевна доходчи-
во объяснила, кто такие дропы 
(дропперы) и чем они занима-
ются. Дропы – это люди, кото-
рые поддаются манипуляциям 
мошенников и становятся ча-
стью незаконных схем. Важной 
частью её выступления стало 
обсуждение опасностей, связан-
ных с таким выбором, и послед-
ствиями, которые могут ожидать 
каждого, кто решит воспользо-
ваться предложениями, звуча-

щими слишком хорошо, чтобы 
быть правдой.

Елена Сафина предоставила 
ребятам важные советы, как не 
стать жертвой мошенников. Она 
рассказала о способах распозна-
вания мошеннических схем и о 
том, как оградить себя от всяко-
го рода финансовых рисков.

Закрепили полученные зна-
ния студенты путем выполнения 
практических заданий, в рамках 
которых рассмотрели варианты 
уловок мошенников и определи-
ли алгоритм действий чтобы не 
стать их жертвой.

– Такие мероприятия стано-
вятся не только возможностью для 
наших студентов расширить зна-
ния в области экономики, но и от-
личной платформой для обсужде-
ния актуальных способов защиты 
средств от мошенников, – считает 
директор Уинского филиала КПК 
Людмила КИПРИЯНОВА.  – 
Уверена, что подобные уроки по-
могут подросткам избегать уловок 
преступников и грамотно распоря-
жаться своими финансами.

Реализация проекта «Фи-
нансовая грамотность с Единой 
Россией» позволяет создать 
условия для противодействия 
мошенничеству в финансовой 
сфере, а также сформировать у 
граждан понимание механизмов 
функционирования финансовой 
системы страны, что, в свою 
очередь, приведёт к росту до-
верия населения к финансовой 
системе и государству в целом.

Встречи не «для галочки»
Депутат краевого парламента Александр Козюков пообщался со школьниками и студентами

«30 лет – 30 шагов в бу-
дущее». В этом году тема 
ежегодного просвети-
тельского проекта Зако-
нодательного Собрания 
края была посвящена 
30-летию деятельно-
сти законодательного 
органа региона. Каки-
ми будут следующие 30 
шагов, во многом будут 
определять сегодняш-
ние школьники.

Приемы мошенников по отъ-
ему денег у населения стано-
вятся все более изощренными. 
Преступники не просто разра-
батывают нелегальные схемы 
по выводу средств с банков-
ских карт, но и встраивают в 
свои стратегии подставных 
лиц – дропперов. Заманива-
ют в аферы чаще всего наи-
менее финансово грамотных и 
при этом доверчивых людей. 
В группе риска – подростки и 
пенсионеры. 
За счет чего работают пре-
ступные схемы и как самому 
не стать мошенником понево-
ле, участникам урока финан-
совой грамотности рассказала 
Елена Сафина. 
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Интервью с главой№ 48 (10762)  от 28.11.2024

Обеспечение жителей сел и дере-
вень качественной питьевой водой – 
одна из приоритетных задач, которую 
сегодня решают власти.

Ранее губернатор Прикамья Дми-
трий Махонин неоднократно подчер-
кивал, что от эффективности функци-
онирования коммунальных объектов 
и системы зависит качество жизни 
граждан. «В рамках этого направления 
работы заявляемся в федеральные про-
граммы и реализуем масштабные про-
екты по обновлению объектов ЖКХ с 
использованием современных техноло-
гий. В частности, благодаря федераль-
ному проекту «Чистая вода« с 2019 года 
уже ввели в эксплуатацию семь объек-
тов водоснабжения в регионе. Работы 
на трех объектах находятся в заверша-
ющей стадии. Модернизацию систем 
водоснабжения в регионе будем продол-
жать», – добавлял Дмитрий Махонин.

Проблема бесперебойного водоснаб-
жения остаётся актуальной и для жителей 
Уинского округа. О том, как этот вопрос 
решался в течение года, мы поговорили с 
главой округа Алексеем Зелёнкиным.

– В этом году масштабные рабо-
ты по реконструкции водопровода в 
с.Уинское стартовали. Алексей Ни-
колаевич, расскажите о том, как идет 
процесс, какие работы уже выполне-
ны, что еще планируется сделать до 
конца года?

– Да, этим летом благодаря поддерж-
ке краевого бюджета начались работы 
по модернизации коммунальной инфра-
структуры села Уинское. Тендер на вы-
полнение работ выиграло ООО «Система 
очистки воды». Реализация мероприятия 
запланирована на два года, летом 2025 

года работы завершатся. Их итогом ста-
нет замена 12 км водопровода и капиталь-
ный ремонт 50 водопроводных колодцев. 
По результатам конкурсной процедуры 
на эти мероприятия будут направлены 
более 58 млн. рублей.

На данный момент завершены работы 
по открытой прокладке водопроводных 
сетей, протяжённость которых составила 
6,72 км. 50% работ по ремонту колодцев, 
расположенных на водопроводной сети 
также уже выполнено – отремонтирова-
но 25 колодцев. 

В настоящее время подрядчиком вы-
полняются работы по бестраншейной 
прокладке водопроводных сетей. Из 5,28 
км в этом году подрядчик планирует вы-
полнить работы на протяжении 2,1 км. 
Оставшаяся часть работ будет  выпол-
няться в 2025 году.

Хочу обратить внимание читателей на 
то, что подрядчиком выполняются рабо-
ты по замене только центральной водо-
проводной трубы в чугунном или сталь-
ном исполнении на полиэтиленовую.

Согласно заключенным договорам с 
абонентами на водоснабжение подцеп-
ки являются собственностью абонентов. 
Подключение подцепок абонентов к цен-
трализованному водопроводу может осу-
ществляться силами МУП «Уинсктепло-
энерго» по утвержденным тарифам либо 
другими юридическими лицами, оказы-
вающими услуги в сфере водоснабже-
ния в присутствии представителя МУП 
«Уинсктеплоэнерго». В случае необхо-
димости замены подцепки необходимо 
обращаться к директору МУП «Уинскте-
плоэнерго» по номеру телефона 2-44-55 
или по адресу: с. Уинское, ул. Кирова, 3.

– Реконструкция водопровода ре-
шит проблему с нехваткой воды в лет-
ний период?

– Замена изношенных и устаревших 
трубопроводов – это важный, но только 
один из этапов комплекса мероприятий, 
которые необходимо провести, чтобы до-

биться желаемого результата – беспере-
бойного водоснабжения.

На данный момент наша главная цель 
– сократить потери воды из-за утечек. Мы 
достигнем этого, проведя реконструкцию 
водопровода. 

Дальнейшие мероприятия по рекон-
струкции системы водоснабжения с. 
Уинское прорабатываются совместно с 
Министерством ЖКХ и благоустройства 
Пермского края.  В частности, планиру-
ются провести работы по модернизации 
насосных станций (первого и второго 
подъема).  Возможно потребуется уста-
новка новых насосов и другого оборудо-
вания для обеспечения стабильного дав-
ления воды в сети.

И, конечно же, все эти наши шаги не 
приведут к желаемому результату, если  
не будет организован учет и максималь-
ный сбор платы за потребляемую воду. 

Сегодня счетчики установлены толь-
ко у 65 % абонентов МУП «Уинсктепло-
энерго». Цель – добиться, чтобы эта циф-
ра была близка к 100%. Ведь понятно, 
что большинство из тех, кто летом готов 
сутками поливать картошку, делает это 
не оплачивая услуги.

А в Нижний Сып 
придет вода?
– Какие еще работы по водоснабже-

нию сел округа проводились в 2024? 
– В этом году завершился ремонт во-

донапорной башни, скважины и водопро-
водных сетей в с. Воскресенское. Работы 
проведены в рамках проекта «Комфорт-
ный край», созданного по инициативе гу-
бернатора Прикамья Дмитрия Махонина.

В рамках этого же направления в 
2025-2026 годах будут проведены ремон-
ты водопроводных сетей в с. Чайка и с. 
Суда. В с. Чайка планируется отремонти-
ровать участок водопроводной сети про-
тяженностью 2536 м, отремонтировать 
12 колодцев, установить 13 пожарных ги-
дрантов. В с. Суда планируется отремон-
тировать участок водопроводной сети по 
ул. Советская, Луговая, Приозерная, Ра-
бочая, Садовая протяженностью 4020 м, 
отремонтировать 8 колодцев, установить 
8 пожарных гидрантов. 

Силами МУП «Уинсктеплоэнерго» в 
2024 году выполнялся плановый ремонт 
водопроводных сетей и в других населен-
ных пунктах Уинского округа. В общей 
сложности было заменено почти 350 ме-
тров изношенных водопроводов, в част-

ности, работы проводились в д.Митрохи 
и с.Телес.

– Один из самых частых вопросов 
на сходах жителей в Нижнем Сыпу – 
это перспектива централизованного 
водоснабжения в селе?

– Точной даты, когда может быть ре-
шена эта задача, сегодня назвать невоз-
можно. Пока можно отметить, что ме-
роприятие по строительству водопрово-
дных сетей в с. Нижний Сып включено 
в План комплексного развития Уинского 
муниципального округа до 2030 года. В 
настоящее время по данному меропри-
ятию начата работа по поиску потенци-
ального проектировщика для подготовки 
проектно-сметной документации с обяза-
тельным прохождением государственной 
экспертизы.

Подводя итог
Бесперебойное водоснабжение явля-

ется одним из слагаемых качества жизни 
сельчан.

За последние годы местные власти, 
при поддержке Правительства края и 
лично губернатора края немало сделали 
для этого. Сняли самые острые пробле-
мы с водоснабжением сел Суда и Чайка, 
планомерно ведутся работы по сниже-
нию напряженности в с.Уинское и других 
населенных пунктах муниципалитета.  
Есть уверенность, что эти работы будут 
продолжаться и впредь. 

В приоритете - водоснабжение

Федеральный проект «Чистая 
вода» реализуется на территории 
Пермского края с 2019 года.

Участники нацпроекта получают 
средства на модернизацию и реконструк-
цию водопроводов и систем водоподго-
товки, чтобы в конечном счете улучшить 
качество снабжения жителей питьевой 
водой. В общей сложности с 2019 по 
2024 год Пермский край получит из фе-
дерального бюджета 2 млрд руб.

Правительство Пермского края про-
рабатывает вопрос продления реали-
зации проекта «Чистая вода» и после 
2024 года.

Необходимость реконструкции водопровода в с.Уинское на-
зрела давно. Действующий водопровод не ремонтировался 
со времен прокладки. Изношенность старой системы водо-
снабжения вносит свои коррективы в бесперебойную пода-
чу воды населению. Время от времени случаются порывы. 
На протяжении нескольких лет руководство муниципалите-
та пыталось решить эту застаревшую проблему.

Благодаря проекту губернатора 
Пермского края «Комфортный край» 

качественное водоснабжение будет и в 
с.Воскресенское

Бестраншейную про-
кладку труб по срав-
нению с открытым 
способом можно вы-
полнять зимой

Работы по замене 
колодцев 

выполнены на 50 %


